

## Jahresrückblick 2019

### Container mit gespendeten Musikinstrumenten in Masaka angekommen

Gegen Ende des letzten Jahres wurden die letzten gespendeten Musikinstrumente eingesammelt und Anfang des Jahres nach Uganda verschifft. Nach Widrigkeiten durch Auflagen des Zolls kamen die Instrumente wohlbehütet am 27.06.2019 an der IMLS an. Unter den 500 Instrumenten befanden sich beispielsweise 43 Keyboards, 64 Gitarren, 100 Blockflöten, vier Saxophone, zwei Kontrabässe und zahlreiche Blasinstrumente. Ferner enthielt der Container ein Veranstaltungsequipment mit einem Mischpult und 12 Boxen sowie mit zwei Klavieren und einem Flügel, welche vom Pianohaus Metz gespendet wurden. In unserer Grußbotschaft zum zweiten Advent konnten Sie bereits den Einsatz der Instrumente bestaunen. Jedem Spender sei an dieser Stelle erneut ein recht herzliches Dankeschön ausgesprochen.



Lagerplatz des Containers auf dem Gelände der Druckerei Aumüller in Regensburg



Empfang des Containers durch Schüler\*innen und Lehrer\*innen in Masaka

### Baubeginn der International School of Music, Language and Studio production (IMLS)

Gegen Ende des Jahres 2018 erfolgte die Baugenehmigung für das neue IMLS Gebäude und am Anfang des Jahres begannen die Vorbereitungen des Grundstücks, das sich auf einem Hügel über der Stadt Masaka mit Blick bis zum nahe gelegenen Nabugabo-See befindet. Aufgrund der steilen Hanglage wurde das Grundstück in zwei Stufen eingeebnet und ein sehr solides Fundament über zwei Meter tief im Boden verankert, sowie eine voll betonierte Hangrückwand errichtet, um ein späteres Abrutschen des Gebäudes zu verhindern. Im Anschluss daran konnten im Sommer die Wände des circa 700 Quadratmeter großen Untergeschosses und deren Stützpfeiler gemauert werden. Der nächste Schritt ist es, die Betondecke anzubringen, um danach zwei Sprachkurs- und Musikräume sowie einen komplett ausgestatteten Computerkursraum fertig zu stellen. Für die Räumlichkeiten sind bereits Gelder vom Bundesministerium für Wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung (BMZ) bewilligt worden.



Drohnenaufnahme des Baus vom 3. Juni 2019



Aktueller Stand des Baus

Ein weiteres Bauprojekt war ein circa **60 Meter tiefer Brunnen**, der sich auf dem Gelände der IMLS befindet. Da für den Bau täglich bis zu 10.000 Liter Wasser nötig sind, hilft dieser Baukosten mittelfristig zu senken und kann in der Zukunft die Schule mit Trinkwasser versorgen.



Freunde und Vorstand des FMK-Uganda e.V. vor dem Brunnen

## **Die Sing- und Musikschule Regensburg besucht die IMLS**

Auch dieses Jahr war die Sing- und Musikschule Regensburg erneut in Uganda vor Ort. Vom 26.10. bis zum 04.11.2019 besuchten insgesamt sechs Musiklehrer\*innen und der Leiter Wolfgang Graef die IMLS. Mit dabei waren auch Jan Müsers und Horst Lohr, beide Instrumentenbauer. Ihre Hilfe gilt es dankend zu erwähnen, da durch sie Instrumente repariert und gestimmt wurden. Auch auf politischer Ebene wurde der Austausch zwischen Masaka und Regensburg wahrgenommen. Während des Aufenthalts der Sing- und Musikschule wurden Partnerschaftsbäume auf dem Gelände der IMLS gepflanzt. Dies geschah gemeinsam mit dem Bürgermeister Godfrey Kayemba Afaayo, dem Regensburger Schulleiter Wolfgang Graef, allen Lehrer\*innen aus Deutschland, Stadträten, Mitgliedern der Organisation IMLS & Friends, dem IMLS-Bauausschuss, den IMLS-Bauingenieuren sowie Parlamentsabgeordneten. Auch der Bischof von Masaka, Serverus Jjumba, war vor Ort. Wir sind gespannt, was die Zukunft für diese Partnerschaft bereithält.



**Geigenbauer Jan Müsers**



**Wolfgang Graef, Godfrey Kayemba Afaayo, Joseph Wasswa, Andrew Matovu (v.l.)**

Ohne Sie, liebe Freunde des FMK-Uganda wären die Fortschritte des Jahres 2019 nicht möglich gewesen. Vielen herzlichen Dank für Ihre finanzielle sowie ideelle Unterstützung.

Wir wünschen Ihnen einen frohen dritten Advent und freuen uns darauf Sie nächsten Sonntag mit weihnachtlichen Klängen aus Uganda erfreuen zu dürfen.